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令和２年度第１回摂津市公民館運営審議会要点録 

日時：令和２年７月１４日（火）午前１０時３０分～午前１１時１０分 

場所：摂津市役所本館３階３０１会議室 

 

出席委員 ９名 

事務局  ９名 

 

案件： （１）令和元年度 特色ある公民館講座について 

    （２）市立公民館空室の有効利用について 

    （３）その他 

 

（１）  令和元年度 特色ある公民館講座について 

   各公民館職員より説明。 

（質疑応答や各委員の意見等） 

（委員長） 新鳥飼公民館の「聴導犬と共に生きる」など、全般的に良い講座の

開催ができていると思われる。自分では困っている事に気づかない

こともあり、こういった講座を地元の公民館で今後も開催していた

だきたい。 

（委 員） 味生公民館の「ますますスマホの時代、使い方わかりますか？」は

大変おもしろい講座であると思われる。参加者でスマホの使い方の

何が知りたいという希望は取ったのか。 

（事務局） この講座は令和元年度に初めて実施したが、参加者はこれからスマ

ホを購入する人やラインの使い方が知りたいなど、個人差がかなり

あった。講師は初歩として、電源の入れ方から教えるなどしていた。

講座を全部で５回行ったが、講座の１回目でラインの使い方、２回目

でカメラの使い方などテーマを決めて実施した。参加者の理解に差

がかなりあったので、講師も若干とまどっていた。時間にも限りがあ

ったので、今年度はテーマを絞って実施する予定である。受講者は個

人的に教えて欲しいという希望が多かったように思われる。 

（委 員） 新入生に授業内容をスマホと同期させるのに、学生７０名に対して

教員１０名で対応したが、一から説明するのに色々と大変であった。

参加者が授業を理解するのに、人手が足りないなど個人差や年代が

あるがどのように対応するのか。 

（事務局） 個人差があることについては、今回の課題ではありますが、令和２

年度の講座を実施するにあたり、その事に注視して取り組んで行き

たいと考えている。 
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（委 員）  現在、新型コロナウィルスの感染者数の増加や各地で雨による災害

も多数報告されている。スマホを活用することは、生活するのに非常

に有意義であるが、一方で使い方がわかりにくいという欠点もある。

スマホの講座も大事であるが、災害に対するアプリの使い方、インス

トールの仕方を講座に取り組んでいけばどうかと考える。 

（委員長）  私も災害のアプリや地図のアプリを使いこなせていないので、こう

いった講座の取り組みを行っていただけるとありがたいと考える。

このような事を踏まえ、小学校ではスマホを使って授業を配信する

のはどうか。 

（委 員） 新型コロナウィルスがあり、スマホを使って授業を配信するのは可

能ではあるが、保護者側で親がスマホを持っているが、子どもが持っ

ていないケースがある。以前、保護者にアンケートを実施したが、回

線の問題や Wi-Fi 環境が整っていないので通信料がかかるなど、難

しいという回答があった。現在、それぞれの学校で生徒にパスワード

を教えるなどして、講師が限定配信でユーチューブの授業を行った

りしている。今後、新型コロナウィルスの第２波、第３波が想定され

るので、色々と活用していきたいと考えている。 

（委員長） 高齢者はいざとなっても、すぐにできないので、小中学生がスマホ

の知識を高齢者と情報共有ができれば素晴らしいものになると思う

ので、その辺りを含めて質問させていただいた。 

 

（２）  市立公民館空室の有効利用について事務局説明 

（質疑応答や各委員の意見等） 

（委 員） 利用目的は定めないのか。 

（事務局）  学習を目的としており、子どもも大人も使用できるよう考えてい

る。具体的には、自主室である。ただし、自習中にゲームを行うこと

や騒ぐことは認めない。 

（委 員） 監督者は設けるのか。 

（事務局） 一定、必要であると考えている。 

（委員長） ロビーの利用目的は。 

（事務局） ロビーはフリースペースとなっている。ロビーで勉強をする、話を

するのは問題ない。ロビーは必ずしも学習目的だけではない。今後、

利用者に静かな環境を提供したい。 

（委員長） Wi-Fi の環境は整っているのか。 

（事務局） 整っていない。 

（委員長） 空室の有効利用について、自習室を設けるのは良い考えであると思
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う。出席者で何か意見はあるか。 

                 一同賛成 

（事務局） まずは、職員が一番多い安威川公民館をモデルケースとして、取り

組んで行く予定である。その中で、データを取り、利用率を出して需

要が多ければ、他館にも広めて行きたいと考えている。 

（委員長） 子どもは家で勉強するのが難しい場合もあるので、是非取り組んで

いただきたい。 

（事務局） 新型コロナウィルスが落ち着けば、自習室の開放を進めて行く。 

 

（３）  その他について事務局説明 

 緊急事態宣言から現在までの公民館の運営状況等について報告。 

（質疑応答や各委員の意見等） 

 

特に無。 

以 上 


